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PROTOKOLL der Mitgliederversammlung vom 14.04.2016 

Stand 06.05.2016 
 
Förderverein Kath. Schule St. Franziskus 
Datum: 14.04.2016 
Ort: Mensa KSSF  
Beginn: 18:00 Uhr  
Ende: 18:55 Uhr 
Anwesende: siehe Anlage  »Anwesenheitsliste« 
 
Tagesordnung:  
 
1. Begrüßung durch die Vorsitzenden des Vorstandes  
2. Feststellung der ordentlichen Einberufung und der Beschlussfähigkeit der 

Mitgliederversammlung  
3. Entgegennahme der Jahresberichte des Vorstandes und der Kassenprüfer  
4. Entlastung des Vorstandes  
5. Beratung über die geplante Verwendung der Mittel  
6. Verschiedenes  

• T-Shirts, Kaffeemaschine  
• Freiwillige Helfer bei Elternabenden  
• Nachfolge Vorstand  
• Feedback über geförderte Mittel  

7. Ergänzung auf Antrag: Förderung von Kindern mit Teillernstörungen  
 

TOP 1 
Frau Ines Findewirth eröffnet die Mitgliederversammlung und begrüßt alle Anwesenden.  
 
TOP 2 
Es wird festgestellt, dass die Einladung fristgerecht erfolgte (Bekanntmachung über Elternabende, 

Homepage Schule/Homepage Förderverein/Facebook, Elternratverteiler) alle Tagesordnungspunkte 
ordnungsgemäß benannt und die Mitgliederversammlung beschlussfähig ist. Eine schriftliche 
Ergänzung zur Tagesordnung ist eingegangen und wurde der Tagesordnung hinzugesetzt. Frau 
Findewirth übernimmt die Leitung der Versammlung.  

 
TOP 3 

Frau Findewirth verliest den erstellten Überblick über die finanzielle Situation des Fördervereins 
wie folgt:  

 

Finanzstatus 2015; Prüfstand zum 04.04.2016 

     
01.01.2015          19.150,95 €   Anfangsbestand 
              5.276,06 €  Ausgaben 
            11.080,21 €  Einnahmen 
31.12.2015          24.955,10 €   Endbestand 
         
Ausgaben             5.276,06 €  Fachbereich/sonstige 
Einnahmen          11.071,45 €   Beiträge/Spenden 
                     8,76 €  Zinsen 
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- Der vollständige Jahresfinanzbericht 2015 sowie der Tätigkeitsbericht 2015 können 
jederzeit beim Vorstand abgefragt oder per Email angefordert werden.  

- Die Kassenprüfung für das vergangene Jahr erfolgte am 04.04.2016 durch Herrn Bernd 
Wiedemann und Frau Annette Conradt; es gab keine Beanstandungen, alle Belege 
waren vorhanden. Da weder Herr Wiedemann noch Frau Conradt anwesend sind, 
werden der Jahresfinanz- und der Tätigkeitsbericht an die anwesenden Mitglieder zur 
Sichtung weitergereicht.   

- Frau Findewirth verliest einige große Positionen im Tätigkeitsbericht. Herr Schröder 
(Postverteilerschrank), Herr Piel (Tanzkurs Abiturienten), Herr Schikorra 
(Kaffeemaschine), Frau Scheideck (Workshop Chat&Co.); Frau Morawe 
(Streitschlichter; Bundesmedienkonferenz; Webinar) geben kurz Feedback über die 
geförderten Mittel.  

- Es wurden drei Vorstandssitzungen abgehalten, in denen organisatorische Dinge 
besprochen wurden und über Anträge entschieden wurde.  
 

TOP 4 
Herr Norbert Leipholz beantragt, den Vorstand zu entlasten. Der Vorstand enthält sich dieser 
Abstimmung komplett. Die restlichen Mitglieder geben dem Antrag einstimmig statt. 
 
TOP 5   
Es gibt momentan keine Anträge! 
Apell von Frau Findewirth: Wir brauchen Projekte. Die Gelder müssen ausgegeben werden:  
zB für Minimarathon, AG´s, Förderung für Einschulungsfeier, etc. 
Herr Piel: Finanzierung von Verbrauchsmaterial für NaWiKurs, Fahrtkosten etc.  
Antrag wird gestellt   

 
TOP 6 

Am 07.11.2015 war der Förderverein beim Tag der offenen Tür der Oberstufe und hat Lehrer (20 
Fachbereichslehrer) angesprochen um Projektideen zu sammeln.  
Hier ist zB das Projekt Sportkurs Tanzen mit einem externen Tanzlehrer für die Schülerinnen und Schüler, die kurz vor 
dem Abitur stehen (zB für den Abiball) ins Leben gerufen worden; Herr Piel ist an einer längerfristigen Zusammenarbeit 
interessiert, das Interesse der Schüler/innen ist enorm (derzeit sind es 20 Tanzpaare).   

 

TShirts  

- Sie werden wieder an vier offiziellen Veranstaltungen der Schule verkauft; das Sortiment 
ist aber aufgrund der Personalsituation des Fördervereins minimiert worden. Es gibt nur 
noch 2 Farben und 2 TShirt-Arten (u.a. kurzärmlig, Rundhals 15,00 €, davon gehen 4 € 
an den Förderverein).  
Ideen und Hilfe für den Verkauf werden dankbar entgegengenommen. Nächster Verkauf 
findet bei der  Einschulung statt.   

 
Freiwillige Helfer bei Elternabenden 

- Der Förderverein braucht Unterstützung bei den Elternabenden! Es werden gesucht: 
Helfer, die Flyer verteilen oder einfach den Förderverein kurz erwähnen/vorstellen. 

 
Nachfolge Vorstand 

- Christian Pretzlaw, 2. Vorsitzende wird den Förderverein verlassen. Der Wechsel wird 
zur nächsten Mitgliederversammlung im nächsten Frühjahr stattfinden.  

- Amt des Kassenwarts muss besetzt werden (Wahl bei der Mitgliederversammlung im 
Frühjahr) 
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- Amt des Schriftführers wird neu vergeben (Wahl bei der Mitgliederversammlung im 
Frühjahr) 

 Bewerbungen für Kassenwart und Schriftführer werden wohlwollend entgegengenommen.  
 

Feedback über geförderte Mittel 

-  Förderprojekt 7. Klasse (über Frau Doppke, Frau Roesch) Coaching mit Herrn Benjamin  
 Burde – läuft noch an 

- Partnerschule Guatemala: Idee ist noch in der Anfangsphase: Frau Richter-Kraft bat vor 
einiger Zeit um eine Spende von TShirts für eine Schule in Guartemala, die sie in den 
Osterferien besucht hat – Sinn: Lebendigkeit und Interesse an der spanischen Sprache 
für den Spanischunterricht in der Oberschule, Kontakte knüpfen – Frau Richter-Kraft 
spricht mit Herrn Schröder  
 

TOP 7  
Antrag einer Mutter an den Förderverein (Anfrage über den Elternrat): Antrag um Förderung 
Teillernstörung – Rechenstörung, Schreib- und Lesestörung, ADHS 

- Frau Findewirth hat den Verein „Legasthenie-Zentrum-Berlin“ ausfindig gemacht, um zu 
sehen, was überhaupt angeboten wird und verteilt einige Unterlagen dazu. Der Förderverein 
bietet gern seine finanzielle Unterstützung für die Teilnehme der Lehrer an Seminaren an oder 
für etwaige Kostenübernahme von Materialien. Der Förderverein schlägt vor, dass es einen 
Informationsabend mit dem Verein für Eltern geben könnte. Es wird diskutiert. Vorschlag von 
Herrn Leipholz: Es wäre vielleicht sinnvoll, wenn die finanzielle Förderung für die 
Überbrückung (d. h. Therapiekosten, Extraunterricht o.ä.) bis zur Anerkennung des Antrags 
der Eltern des betroffenen Kindes übernommen werden könnten.  
Antwort Förderverein: Gute Idee, aber der Förderverein kann kein Einzelkind fördern. Es ist 
aber durchaus vorstellbar, einen Pool mit dem Elternrat zu bilden, woraus man individuell 
schöpfen könnte. Dafür müsste aber der Elternrat noch einmal befragt werden. Frage aus den 
Reihen: Es wäre toll für die Eltern, die betroffen sind, eine Art „Handout“ zu entwerfen, das 
den Eltern zur Seite steht, damit sie wissen welche Schritte sie unternehmen können etc.  
Antwort Fr. Morawe: Ein solches „Handout“ gibt es schon. Müsste nur noch ein wenig 
überarbeitet werden und könnte auf die Homepage vom Förderverein gestellt werden. Herr 

Schröder: Bespricht das Thema gern mit der Lehrerschaft wegen Seminaren etc. und meldet 
sich bei dem Verein „Legasthenie-Zentrum-Berlin“ ggf. für weitere Informationen und gibt 
Förderverein dann Rückmeldung. Aber zur Erklärung: Förderunterricht wird in der 
Grundschule und Oberschule angeboten, auch in der Oberstufe. Auch gibt es einen 
Kooperationsvertrag mit externen Anbietern für förderbedürftige Kinder (im Rahmen des 
Bildungspakets). Das Thema an sich wird aber nicht wirklich groß an die Öffentlichkeit 
getragen. Betroffene Eltern werden aber von  den Lehrern und Frau Morawe beraten und den 
Kindern wird geholfen.  
 

Die Sitzung wird um 18:55 Uhr geschlossen. 
 
Frau Findewirth und Herr Pretzlaw bedanken sich bei den Anwesenden für ihr Kommen, die 
Unterstützung und die anregenden Diskussionen.   
 

Ina Funke, Protokoll     Ines Findewirth, 1. Vorsitzende 

      


